
D'après le recensement de 1986, 77 p. 100 des immigrantes actives étaient employées dans le secteur des services, comparativement à 85 p. 100 des femmes actives nées au Canada, et 19 p. 100 de femmes immigrantes travaillaient dans les industries manufacturières contre seulement 10 p. 100 de femmes nées au Canada.

Gains

En 1986, les gains moyens des femmes employées à plein temps correspondaient à 66 p. 100 des gains moyens des hommes dans la même situation : 19 874 \$ pour les femmes contre 30 131 \$ pour les hommes. Cet écart se rétrécit lentement : 58 p. 100 en 1967, 60 p. 100 en 1971 et 65 p. 100 en 1985. La tendance devrait s'accélérer avec le passage d'un plus grand nombre de femmes aux catégories d'emploi mieux rémunérées.

Services

C'est aussi dans le secteur des services que l'emploi en général s'est développé le plus rapidement ces dix dernières années. Le nombre d'emplois créés dans ce secteur s'élève à 2,1 millions, soit presque 10 fois plus que dans les industries manufacturières. De ce nombre, 1,4 million ont été affectés à des femmes. Aussi, la part des emplois occupés par des femmes est passée de 45 p. 100 en 1975 à 51 p. 100 en 1986. Les femmes formaient 73 p. 100 de la main-d'oeuvre à

temps partiel en 1986 — pourcentage qui est resté relativement constant depuis le début de la décennie. Pour ce qui est de l'emploi à temps plein, la proportion de femmes dans le secteur des services est passée de 41 p. 100 en 1975 à 45 p. 100 en 1986.

En 1986, 56 p. 100 des travailleuses du secteur des services dispensaient des services socio-culturels, commerciaux et personnels. Ces services comprennent : l'hébergement et l'alimentation, la comptabilité, les conseils en gestion, la publicité, les loisirs, l'éducation et les soins de santé. Le commerce de détail et de gros emploie 21 p. 100 des travailleuses de ce secteur.

Le tableau 3.2 montre les groupes à l'intérieur du secteur des services où la concentration de femmes est la plus forte. Par exemple, si le pourcentage des travailleuses dans le secteur des services qui sont employées dans la catégorie des services personnels n'est que de 7 p. 100, les femmes ne représentent pas moins de 84 p. 100 des effectifs totaux de cette catégorie. De plus, la majorité des travailleurs de la santé et des services sociaux sont des femmes, soit plus de 78 p. 100, de même que 60 p. 100 des travailleurs de l'industrie des finances, des assurances et des affaires immobilières.